

## **SPORTS**

sport.union@sonapresse.com

## Ballon d'or 2019 : pourquoi le Gabon a voté Mané

LE Sénégalais, qui a terminé quatrième du classement général, a été placé par notre journaliste, James Angelo Loundou, membre du jury depuis 2009, en tête de son top 5. Devant l'Argentin Lionel Messi qui a, toutefois, décroché son sixième sacre.

> James Angelo LOUNDOU Libreville/Gabon

ES votes du collège des 176 journalistes mobilisés par France Football ont majoritairement été en faveur de Lionel Messi, qui a remporté lundi soir à Paris, le Ballon d'or 2019. Avec 686 points, l'Argentin du FC Barcelone a, notamment, devancé le défenseur néerlandais de Liverpool Virgil Van Dijk (679), Cristiano Ronaldo (476), l'attaquant portugais de la Juventus Turin et quintuple lauréat, le Sénégalais Sadio Mané (347), l'Égyptien Mohamed Salah (178), le Français Kylian Mbappé (89) et le Brésilien Allison Becker (67). Pour un top 10 à forte coloration Reds.

La sixième consécration du lutin argentin, désormais seul sur le trône mondial, alimente ainsi la chronique depuis le verdict donné lundi soir. Tout autant que la quatrième place occupée, à la surprise générale, par Sadio Mané. Qu'est-ce qui a motivé le choix de Messi par rapport à un Sadio Mané, étincelant tout au long de l'année ? Éléments de réponse.

Comme pour ses seize autres pairs, l'enfant de Bambali au Sénégal a d'ailleurs été choisi par le votant du Gabon, votre humble serviteur et membre du jury depuis 2009, en tête d'un quintette complété par Messi, Van Dijk, Cristiano Ronaldo et Mbappé. Dans une élection où les critères sont, dans l'ordre, les performances individuelles et collectives (palmarès) pendant l'année, la classe du joueur (talent et fair-play) et la carrière du joueur, le Sénégalais qui a remporté la Ligue des champions, la

Supercoupe d'Europe et terminé co-meilleur buteur de la Premier League, à égalité avec Salah et le Gabonais Pierre-Emerick Aubameyang, sans oublier une finale de Coupe d'Afrique des nations avec son pays, remplissait toutes les cases. Il méritait, selon nous, d'être sacré Ballon d'or. Mais il se trouve que l'année civile de Messi, marquée par un titre de champion et meilleur buteur de la Liga, le Soulier d'or européen et la couronne de meilleur buteur de la Ligue des champions a davantage marqué

Notamment en Afrique où les 49 votants ont privilégié les performances individuelles et majoritairement choisi l'Argentin (187 points). Les jurés du Kenya, Mozambique et de la Tunisie n'ont même pas choisi Mané (170 unités) dans leur liste. Pour un vote où les cinq joueurs cités se voient respectivement attribuer 6 points, 4, 3, 2 et 1.

nos confrères.



James Angelo Loundou, journaliste au service des Sports de l'union, par ailleurs membre du jury du Ballon d'or France football, a voté pour Mané.

## Talents à suivre Désirée N'negue: à 10 ans, déjà passionnée du 1500 m

DÉSIRÉE Joséphine Pauline N'negue Ella Ndong Assa, un patronyme aussi long que les ambitions de celle qui le porte. Élève en classe de CM2 à l'école publique conventionnée de Gros-Bouquet II, Désirée est une passionnée de course de demi-fond (1500 m). Ainsi, dès l'âge de 5 ans, en 2014, elle débute sur les pistes. C'est-à-dire au moment où d'autres enfants de son âge jouent à la poupée. Son maître de sport décèle déjà en elle un véritable talent pour cette distance.

Sa mère, Dame Ella témoigne : " Alors qu'elle n'avait que cinq ans, ma fille avait des prédispositions pour la course à pied. D'ailleurs, son maître de sports, M. Jean-Claude, l'a beaucoup encouragée à pratiquer l'athlétisme, notamment la course de demi-fond. Il lui a alors enseigné les rudiments et autres techniques de course. Et au fil des ans, elle va prendre du plaisir et s'y mettre à fond."

Puis les compétitions arrivent! Au début de l'année 2019, elle représente son école à une épreuve d'athlétisme réservée aux écoles conventionnées de Libreville, associées aux élèves de 6e et 5e du lycée Blaise-Pascal. À l'issue de cette course, elle obtient la Médaille d'argent devant "certaines grandes", reconnaît Désirée. Un an auparavant, en 2018, elle avait décroché la Médaille de bronze au cours d'une course inter classes organisée par son école...

Le 30 novembre dernier, elle participe au Marathon du Gabon et obtient l'or sur sa distance de prédilection, le 1500 m. "J'ai inscrit, à sa demande, Désirée au Marathon du Gabon. Sa détermination m'a convaincue. Elle a donc remporté le 1500 m avec un chrono de 6 minutes et 17 secondes. Ce furent des moments forts", nous a encore



L'athlète gabonaise de 10 ans, Désirée N'negue, est un véritable talent à suivre.

confié Mme Ella, toute fière de sa fille.

Des ambitions, elle en a, tout naturellement : " Au niveau professionnel, je souhaite être hôtesse de l'air. Le 1500 m est une vraie passion pour moi. Pourquoi pas en faire un métier plus tard ?", se demande également Désirée Joséphine Pauline N'negue Ella Ndong Assa. Le chemin mondial du succès sur 1500 m est certes encore long, parce que la reine mondiale du 1500 et recordwoman de la distance n'est autre que l'Éthiopienne Genzebe Dibaba, créditée d'un chrono 3 min 50 s 07, contre 6 min 17 sec pour Désirée. La marge de progression de Désirée Joséphine Pauline N'negue Ella Ndong Assa est indéniable. Et si c'était elle la future championne du Gabon?